

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA

PRECIOS DE SUSCRIPCION.	PROPIETARIO	ANUNCIOS.
Huesca: un mes, 1 peseta. Fuera: un trimestre, 3'50. (Pago adelantado.)	MARIANO CASTANERA <i>Redaccion y Administracion</i> 8, Sancho Abarca, 8.	Diez céntimos peseta linea. Formas especiales, anun- cios de temporada y comu- nicados, precios convencio- nales.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—El Patrocinio de Nuestra Señora, San Estanislao, San Homobono y San Arcadio.

CULTOS.—Misas de hora: de Alba, 8, 8 y media, 9 y 12 y media en la Catedral; de 9 y 11 en San Lorenzo y de 8 en la capilla de Monserrat; las conventuales en la Catedral, San Lorenzo y Asuncion á las nueve y cuarto y en Santo Domingo á las ocho.

En San Vicente el Real á las ocho la misa al Sagrado Corazon de Jesús. Solemnes y reverentes cultos con que los niños congregantes de San Estanislao obsequiarán á su santo y angélico patrono en la iglesia de San Vicente el Real en la forma siguiente: A las ocho, misa de Comunion general; á las diez y media, misa solemne con orquesta y sermón que predicará el Rdo. P. Dionisio Martin S. J.; á las cinco de la tarde, durante la Hora Santa habrá meditacion, trisagio de la Virgen con orquesta, y sermón por el reverendo P. Raimundo Gutierrez S. J. Se concluirá con los gozos, bendicion del Santísimo y adoracion de la reliquia de San Estanislao.

Todos los fieles que confesando y comulgando visitaren esta iglesia y rogaren por las intenciones del Sumo Pontífice, pueden ganar indulgencia plenaria.

La Hora Santa en San Vicente el Real de cinco y media á seis y media.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora de los Desamparados en la Asuncion.

SANTOS DEL LUNES.—San Serapio, mártir y San Lorenzo, obispo.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y Asuncion á las nueve y cuarto.

La Hora Santa de cinco á seis de la tarde en San Vicente el Real.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora del Amor Hermoso en San Lorenzo.

Diversiones públicas.

SALON DE LOS CUARTOS DEL DOK.—Gran baile para mañana domingo 13 del actual de tres a seis de la tarde. Entrada de caballero, 50 céntimos, de señora, 20 céntimos.





Don Victoriano Ceballos y Miguel

SUBDIRECTOR DE 2.^a CLASE DEL CUERPO DE TELÉGRAFOS
ha fallecido á los 52 años de edad.

Su afligida esposa, hijas, hermanas y demás familia, suplican á sus amigos y relacionados se sirvan asistir á la misa de entierro que tendrá lugar en la iglesia de la Asuncion mañana 13 á las DIEZ de la misma y á continuacion á la conduccion del cadáver; por todo lo cual recibirán un singular favor.

El duelo se despide en el Templo.

No se reparten esquelas.

Seccion de Noticias.

Nuestro paisano y amigo D Froilan Pequera, diputado provincial que fué en nuestra provincia, ha sido trasladado de la secretaría del gobierno de Huelva á la de Cáceres

Hoy se halla en esta capital el Excmo. Sr. D. Constancio Gambel, quien mañana probablemente regresará á Barbastro, punto de su residencia.

Ha suspendido su publicacion el diario tradicionalista zaragozano *El Integro*.

Nuestro querido amigo el registrador de la propiedad de Fraga don Angel Miranda, ha sufrido la pérdida de su señor padre político. Enviamos á nuestro amigo y á su apreciable familia el más sincero pésame.



No debía to'erarse por la autoridad que los chicos jugasen en calles y plazas en la forma que lo hacen.

En la plaza de San Pedro y muy especialmente en los pórticos de Berdejo el abuso es ya demasiado grande, hasta el punto en que los transeuntes se vén muy molestados y con riesgo de adquirir un compromiso.

El Banco de España anuncia la vacante de la plaza de recaudador de contribuciones de la cuarta agrupacion del partido de Fraga, que comprende los pueblos de Belver, Esplús y Osso.

Hoy ha terminado la primera prórroga dada á los contribuyentes de la capital, para el pago de la contribucion.

Se halla vacante una escuela de niñas en Fraga. La dotacion consiste en 550 pesetas.

Nuestro ilustrado colega *La Lucha*, de Gerona, que con tanto acierto dirige el Sr. Ruiz Blanch, ha emprendido una activa y enérgica campaña contra el juego en aquella provincia. Es de esperar que esta campaña tendrá éxito, á pesar de los inesperados obstáculos que *La Lucha* encuentra en su camino.

Aquí, celebraremos mucho que nuestras autoridades, en especial el señor jefe de seguridad y vigilancia, no nos den pié para imitar al apreciable colega gerundense.

En la madrugada de hoy ha dejado de existir D. Victoriano Ceballos y Miguel, segundo jefe de Telégrafos de Huesca.

Descanse en paz, y reciba su estimada familia el testimonio de nuestro sentimiento por la pérdida irreparable que acaba de sufrir.

La Direccion de agricultura ha telegrafiado á los gobernadores civiles para que manifiesten á los Consejos provinciales é ingenieros agrónomos la necesidad de contestar urgentemente á los interrogatorios emitidos por la comision parlamentaria que entiende de los medios de conjurar la crisis agrícola.

En la mañana de hoy ha tomado posesion de su canongia, en la Santa Iglesia Catedral, D. Iñigo Sanchez.

D. Benito Borau, Interventor del Banco de España, ha sido trasladado á Palma.

Para mañana á las diez de la misma están citados al parque, los individuos que componen la compañía de bomberos de esta capital.

El Senado francés ha votado una ley eximiendo de contribucion á los viñedos. Este es uno de los mejores caminos para remediar la crisis agrícola.

El alcalde de Madrid, segun dicen los periódicos, dará colocacion á cuantos braceros de España quieran buscar allí su subsistencia. Trátase de que las empresas de los ferro-carriles dén gratis el pasaje. Aplaudimos el pensamiento, si es cierto.

Cortamos de *El Diario de Avisos* de Zaragoza:

Ayer celebró larga sesion la comision de la Junta gestora del ferro-carril de Canfranc.

No sabemos lo que allí se trató.

Pero hemos oido que se dió conocimiento de la contestacion del gobierno francés á nuestro embajador en París, aplazando indefinidamente la ratificacion del tratado para el empalme del camino de Canfranc con la red francesa.

Es decir, que tras largo período de calma sucesor de larguísima y cacareada campaña diplomática, el país que á tal empresa llevó su entusiasmo y los accionistas que aportaron sus capitales se hallan frente á una negativa que significa indefinido aplazamiento...

Tarde se habló, pero se habló al fin con una claridad aterradora.

Si el negocio se hubiera perseguido, cosa era esta suficiente para engendrar fatal desaliento.

Pero se trata de una empresa tomada como empeño de dignidad por el país, y cuando de la dignidad regional se trata no caben desfallecimiento.

Haga, pues, un esfuerzo la comision gestora. Ocasion es de que muestren su indisputada valia las importantes personas que la forman.

Busquen una fórmula salvadora, aunque tan radical sea que afecte al pensamiento primitivo.

Todo menos ese quietismo que por significar impotencia es atentatorio para la dignidad del país, y por significar gastos diarios acusa un quebranto lento pero ruinoso en los intereses de los accionistas.

Según Memoria oficial redactada y presentada á su Gobierno por el consul inglés de la Rocheta, la mayor parte del vino que se exporta como Burdeos está fabricado, no con uvas, sino con pasas mace-

radas en agua á la temperatura de 20° ó 21° y vino tinto español. La noticia no es nueva; pero conviene una vez más llamar sobre ello la atención de los industriales españoles, que muy á poca costa podrian hacer competencia ventajosísima en España y fuera de España á los industriales franceses.

Se susurra que el emperador Guillermo está agonizando. Lo cierto es que la familia imperial ha sido llamada con precipitacion al lado del augusto enfermo, y que en la corte, el pánico es profundo.

Las noticias sobre el estado del príncipe imperial, también son muy alarmantes; toda esperanza de salvarle está perdida.

La crisis obrera de Sabadell vá tomando alarmantes proporciones. A fin de buscar medios para conjurarla ha ido á Madrid una comision del Ayuntamiento.

Acaba de fallecer en Daimiel una mujer de ochenta y nueve años; notable por su numerosa prole que ha dejado.

María Teresa Martin de la Sierra nació en 1798; contrajo matrimonio en 1814; de este matrimonio ha tenido 13 hijos, 91 nietos, 135 biznietos, algunos de los que tienen ya 25 años. Total 239 individuos,

El gobernador civil de Valencia ha comisionado á un médico para que inspeccione lo que en Montesa y otros pueblos ocurre, pues parece que abundan los casos de lepra.

Para conjurar la crisis que tanto aflige en Granada á los trabajadores, proyecta el gobernador una reunion de propietarios y personas infuyentes para solicitar su cooperacion en un proyecto que abriga. Consiste en la construccion de cien casas económicas, cuyo presupuesto no exceda de cinco mil reales, con lo que, además de dar trabajo inmediato á 1 500 obreros, proporcionaría viviendas sanas y baratas á muchas familias pobres. El proyecto requiere el concurso del Ayuntamiento y de los grandes propietarios, para que aquél ceda los terrenos á exiguo precio, y éstos constituyan una sociedad con un capital de medio millon de reales, el cual les daría, segun cálculo, un 6 por 100 de interés.

En un pueblo de Málaga un jóven atacado de viruelas, no pudiendo resistir la fuerza de la calentura se arrojó á un pozo; lograron sacarle vivo, la enfermedad hizo su crisis y el enfermo se salvó,

Sin embargo, aconsejamos no imiten el remedio.

La acreditada revista *La Higiene para todos*, dá á sus lectores los siguientes consejos para la quincena actual:

«A los sobretodos y abrigos ligeros de entretiempo deben sustituirse ya las capas, gabanes y otras envolturas más tupidas, y otro tanto cabe decir de las telas de las ropas de uso, las cuales deben ser de lana buena y suficientemente ajustadas al cuerpo para que sirvan de barrera al aire exterior.

En cuanto al régimen, las carnes rojas, las aves de corral y los mariscos, alternando con las verduras y legumbres hasta hacer un régimen mixto, que satisfaga las múltiples necesidades fisiológicas del organismo humano.

De bebidas, el vino, y además el café adicionado con algun espirituoso de buena calidad.

Es muy importante no sobrecargar de abrigo la cama, debiendo proscribirse en absoluto los colchones y almohadas rellenas de plumas y hasta los edredones que muchos usan como cubierta, á causa del calor excesivo que desarrollan y que no es en manera alguna conveniente para el cuerpo.

En su lugar, pueden emplearse las mantas de lana buena y de poco peso, sencillas ó dobles, segun sean las circunstancias de la habitacion ó del individuo.

Para calentar las habitaciones empleéense caloríferos de gas ó estufas ó chimeneas en las cuales se queme leña.

Debe desterrarse de ellas el carbon, así como tambien los braseros, de uso peligroso á causa del desprendimiento de ácido carbónico, y sobre todo de óxido de carbono, que son gases altamente deletéreos.»

La madre de la reina regente irá probablemente á Madrid en el mes de Enero ó de Febrero próximos.

En la propuesta de ascensos del presente mes, correspondiente al arma de infantería, serán promovidos al empleo superior inmediato 3 tenientes coroneles, 13 comandantes, 15 capitanes, 15 tenientes y 15 alféreces.

Un habilitado de las Baleares se ha escapado con los fondos de los maestros de varios pueblos.

A perro flaco.....

El alcalde de Corella (Navarra), se dispone á cerrar las fábricas de aguardientes industriales y vinos adulterados si en el improrogable término de ocho días no presentan sus dueños en aquella alcaldía la competente autorizacion del gobierno de provincia, acompañada de una nota detallada, y firmada, de los componentes que empleen en sus aludidas industrias.

Los honorarios, de los médicos en algunos reinos de Asia son verdaderamente terribles.

En el Afghánistan reina el emir Abdhurraman, soberano muy amigo de los ingleses, y muy civilizado, como puede verse por lo que cuenta la *Gaceta de Lahore*.

Hace algunos meses Abdhurraman se puso enfermo, resintiéndose de las molestias que le producía un grano. Llamó á su médico y éste le recetó un unguento que no dejó pegar los ojos al emir en toda la noche.

Al día siguiente, á las siete de la mañana, el verdugo cortaba la cabeza al médico en la plaza del palacio de Abdhurraman.

Hoy hemos recibido el siguiente documento que por su grandísimo interés para las clases agricultoras insertamos íntegro.

«**Á LOS AGRICULTORES Y GANADEROS DE ESPAÑA.**—La gravísima crisis que sufre la agricultura obliga á esta Asociación, en cumplimiento del principal de sus deberes y respondiendo á excitaciones patriotas de sus Delegaciones y asociados, á investigar los medios más eficaces de conjurarla, para en su día elevarlos con plena convicción á los Poderes públicos.

Después de maduro exámen, y teniendo en cuenta el Consejo de esta Asociación los acuerdos de los Congresos y las informaciones que bajo su dirección se realizaron, así como todos los documentos que obran en su archivo, ha formulado las peticiones que se acompañan, para cuya aprobación se celebrará una Junta en Madrid el 5 de Diciembre próximo, y á la cual la Comisión ejecutiva que suscribe invita á todas las Sociedades y Centros agrícolas y pecuarios y á cuantas Corporaciones traten y se relacionen con la agricultura, á fin de que concurren por representación directa ó delegada, ó haciendo constar por escrito su conformidad.

También invita muy especialmente á los agricultores que se hallen conformes con dichas peticiones, para que personalmente concurren ó envíen su adhesión al domicilio social, calle de Luzón, 4 duplicado, bajo izquierda, antes del 1.º de Diciembre. En esta fecha precisa saber el número aproximado de representantes que hayan de concurrir, para preparar el local, cuya designación se publicará oportunamente.

Comisión ejecutiva —Presidente: Excmo. Sr. D. José de Cárdenas. —Vocales: Excelentísimos Sres. D. Adolfo Bayo; Duque de Valencia; por A. del Marqués de la Conquista, D. Apolinar de Rato; D. Diego García Martínez; D. Agustín Alfaro; D. Miguel López Martínez; D. Enrique A. Maroto; Ilmo. señor D. Eduardo Abela; D. Luis Villanova y don Diego Navarro Soler —Secretario: Excmo. Sr. D. Zoilo Espejo.

Peticiones.—Los agricultores de España consideran indispensable y de gran urgencia para evitar ó atenuar en lo posible los desastrosos efectos de la crisis agrícola que experimenta el país, las siguientes medidas, que una vez aprobadas, se elevará al Gobierno como respetuosas peticiones:

1.ª Que se reduzca la contribución de inmuebles, cultivo y gana-

dería á tres quintos de la cifra total que hoy figura en los presupuestos del Estado.

2.^a Que se supriman los recargos sobre las contribuciones directas, cuya percepcion se destina á los servicios municipales.

3.^a Que se suprima el impuesto de Derechos reales sobre las herencias directas.

4.^a Que se declaren libres de todo derecho por consumos las carnes y granos, rebajando el impuesto sobre los vinos, á fin de que no exceda del 20 por 100 de su valor en las comarcas productoras, y el que pesa sobre los aceites, para que tampoco supere del 10 por 100 del valor respectivo al de los centros de produccion.

5.^a Que se denuncien los Tratados de comercio para reformar las tarifas en favor de la agricultura, y mientras rijan los actuales, se imponga un derecho transitorio suficiente para que las carnes, granos, aceites y alcoholes puedan sostener la competencia de sus similares extranjeros.

6.^a Que se prohíba de un modo absoluto la fabricacion y exportacion de vinos artificiales, en los cuales no entre de un modo principal el zumo fermentado de la uva, sin mezclas de sustancias cuya inocuidad pueda ser dudosa.

7.^a Que en favor de las destilerías de vinos nacionales, se disponga que los aparatos destilatorios de toda clase, comprendidos ahora en la partida 219 del Arancel de Aduanas, pasen á figurar en la partida 217 del mismo Arancel, pagando los derechos de las máquinas agrícolas á su importacion. Rebaja del subsidio ó contribucion industrial á los alambiques, para que sólo adeuden el tiempo que funcionen.

8.^a Que se procure por el Gobierno, con toda eficacia, que no se importe el petróleo refinado, adeudando fraudulentamente el derecho de tarifa impuesto al petróleo bruto.

9.^a Que se dicte con urgencia un Reglamento de cartillas evaluatorias que esté en armonía con el valor actual de los productos agrícolas, tomando en cuenta todos los verdaderos gastos de cultivo, á fin de que tenga equitativa ejecucion el decreto sobre la materia.

10. Que el Gobierno proteja eficazmente el establecimiento de muestrarios de toda clase de productos agrícolas y depósitos de los mismos en el extranjero, destinados á la venta, con la proteccion y auxilio de las Cámaras de Comercio.

11. Que se realicen las debidas reformas en la legislacion, que favorezcan eficazmente los nuevos regadíos, las obras de saneamiento, la formacion de praderas naturales y artificiales, la construccion de ferro-carriles de vía estrecha y cuanto permita la facil viabilidad en todo el territorio.

12. Que se autorice á los Municipios para que con ó sin subvencion del Gobierno, adquieran sementales perfeccionados y máquinas agrícolas, con especialidad las trilladoras á vapor, para el servicio á coste y costa del vecindario.

13. Que se establezcan Escuelas prácticas de agricultura y de industrias derivadas; se otorguen subvenciones para los campos de experiencias que se creen por los particulares, y premios adjudicados por concursos á las fincas mejor cultivadas, organizándose Exposicio-

nes periódicas de ganados, máquinas agrícolas y de los productos principales en cada región.

14. Que se proteja decidida y perseverantemente por el Estado á todas las Empresas que se propongan el aumento de productividad del suelo y el transporte barato de sus frutos y cosechas.

La Comision ejecutiva espera, dada la excepcional importancia del acto proyectado, el concurso de cuantos se interesan por el bien del país, y muy especialmente de los que en primer término sufren los efectos del presente estado anormal de la agricultura y ganadería.

Madrid, 29 de Octubre de 1887. —El Presidente, José de Cárdenas.
—El Secretario, Zoilo Espejo.

Correspondencia.

Madrid 11 de Noviembre de 1887.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

Dice un refran castellano que muchos amenes al cielo llegan y algo parecido ocurre en la cuestion de Puerto-Rico. Los clamores de la opinion pública han sido tan insistentes que por fin se han escuchado en las esferas oficiales y el capitan general de aquella isla navega á estas horas con rumbo á España para dar cuenta de sus actos al gobierno. La noticia ha sido recibida en todos los círculos políticos con verdadero aplauso, excepcion hecha de cuantos militan en el partido reformista. Pero descontada esta excepcion todo el mundo espera que dicho general presentará la dimision tan luego como llegue á la córte, pues su prestigio en aquella lejana provincia española por fuerza debe haberse resentido con la medida en cuestion.

=

Una mala interpretacion, segun unos, y segun otros una mala intencion ha estado á punto de producir un conflicto al gobierno y al municipio de esta córte. Me refiero al llamamiento de jornaleros sin ocupacion anunciado por varios periódicos cuando realmente sólo se trata de un ofrecimiento personal que hace el alcalde primero á todos los canteros de provincias que se encuentren sin trabajo, á los cuales facilitarán los gobernadores el viaje gratuito. Pero la gente maliciosa aprovechó esta idea para sostener que se trataba de una imposicion del ayuntamiento para llevar á término el proyecto pendiente de la gran vía.

=

Esta noche se verificará la velada en honor á D. Estanislao Figueras, la que se aguarda con extrema curiosidad en todas partes, por considerarse como el primer paso hácia la idea de la concentracion de fuerzas entre todos los grupos republicanos. Para llegar á un acuerdo en esta materia se han venido haciendo trabajos preparatorios estos dias, en virtud de los cuales se espera la representacion de comités de todas las procedencias, cosa que hace quince dias se consideraba como un imposible por todos los hombres políticos.

=

Tal estado de cosas ha venido á reanimar un tanto el espíritu harto decaído de la familia republicana, que espera mayores triunfos por este medio aumentándose todavía más con la esperanza de que la minoría coalicionista que tiene asiento en el Congreso siga por el mismo camino y en la reunion que ya se anuncia para fijar la línea de conducta que han de seguir en la próxima legislatura. Dícese que sus individuos están animados de tan felices disposiciones y que en este sentido harán sus declaraciones.

=

Tambien se han cotizado esta tarde con bastante interés las noticias procedentes del partido carlista, donde parece que ha vuelto á encapotarse el horizonte á propósito de la eterna cuestion de las preeminencias. El conflicto Cervero y Sangarren que tanto juego dió durante el verano último, se ha fallado, segun todos los indicios por el pretendiente D. Carlos en favor del último. Esto es lo que todos han deducido de la desaparicion de *El Integro*, diario que en Zaragoza representaba al jefe de la region aragonesa. Esta decision suprema encuentra acatamiento en unos, mientras otros callan como tristes con la sentencia en cuestion.

=

Los reformistas de la córte han querido hacer una funcion de desagravios á su amigo el Sr. Romero Robledo á su llegada esta tarde en Barcelona, donde la despedida ha sido en extremo pobre. Sin embargo han renunciado á dar un banquete en su obsequio.

=

La cuestion del Banco Hipotecario sigue sin resolver. El gobierno no acepta la candidatura del Sr. Camacho y no reconoce la personalidad del presidente interino por no ser de nacionalidad española y todo el mundo traduce esto como el principio de la revancha que piensa tomar.—M.

Seccion libre.

LA ZORRA

=

En todo tiempo se ha hecho notar la zorra por su instinto superior, que casi pudiera llamarse inteligencia, por su habilidad y por su astucia. Por eso es en todos los países el héroe de innumerables leyendas, concejas y anécdotas populares.

Acercas de su nombre señalaban varios escritores un rasgo muy curioso de analogía, á saber, que en la mayoría de las lenguas arias, ese nombre es femenino, como se puede ver en el sanscrito, el griego, el latin, el gótico, el lituano, el ruso, etc. Parece que con esto se quiere caracterizar al animal que suple la energía viril con la malicia y la destreza.

Tiene la cabeza ancha, la frente aplanada, el hocico largo y punteagudo, las orejas rectas y los ojos oblicuos. Su espesa piel le dá aspecto rechoncho, pero en realidad es ágil, vigoroso y bien proporcionado.

Nada le distingue tanto como la cola, la cual es, segun la fábula y la preocupacion general, su mejor arma de defensa. Dícese que cuando se vé perseguido, y á punto de caer en boca de perros, empa el apéndice caudal en orines, y transformándolo en una especie de regadera, rocía y ciega á sus encarnizados perseguidores. Dícese tambien que cuando está muy molestado por parásitos é insectos, entra poco á poco en un río, cuidando de sumergir casi todo el cuerpo, y de dejar alta y en seco la cola. Refúgianse en ella los molestos huéspedes, y apenas la zorra presume que allí han parado todos, introduce el apéndice en el agua, y de un sólo golpe se zafa de sus enemigos.

No hay mamífero más sutil, más desconfiado ni más fecundo en recursos, tanto para librarse de cualesquiera agresion como para adquirir el cotidiano sustento. Dotado de excelente memoria, singular inventiva, firme resolucion y paciencia á toda prueba, posee además excepcionales condiciones físicas, mediante las cuales salta á las mil maravillas, se arrastra, corre y nada sin hacer ruido alguno. De ahí que viva y se mantenga en sitios donde los demás carnívoros se morirían de hambre. Vive aislado ó por parejas. Antes de establecer en una comarca, se procura un refugio bien escondido, donde le sea dable reposar con toda seguridad y almacenar el fruto de sus rapiñas y depredaciones.

Por supuesto, cuida siempre de que su agujero tenga dos ó tres salidas, y á la mayor distancia las unas de las otras.

Caza de noche, ordinariamente, y duerme ó descansa de dia.

Hace á todo, hasta á la pesca, y lo mismo saquea los gallineros que los colmenares y las viñas. Si los tiempos son malos, la emprende con los conejos y los gamos jovencillos, dándose el caso—á tal punto llega su habilidad—de que cuando un cazador ha herido y perdido una pieza la zorra se interponga, la persiga, la alcance, y desaparezca con ella en un abrir y cerrar de ojos.

Si tiene tiempo y buen humor, dedicase en compañía de su hembra á correr liebres, ni más ni menos que un hidalgo.

Persigue, ladrando á la pieza, no de otro modo que los perros de caza, y la acorrala hasta el punto donde se halla su compañera, quien se encarga de parar á aquélla los piés, ya que no con un tiro, de una dentellada.

Cuando hay perdices y codornices, á ellas se consagra con asiduidad, y así se queda con los padres como con los polluelos.

Llega el mal tiempo y se acaban el pelo y la pluma. Pues la zorra se pasa al ejercicio de la pesca. En estos casos muestra gran predileccion por los cangrejos y las truchas. Lo que suele suceder es que para no mojarse los piés, prefiere saquear las redes que por la noche dejan los pescadores en los remansos del río. A falta de otra cosa, y cuando la necesidad aprieta, envida con topos, sapos, culebras y orugas.

Nunca lo pasa tan bien, como en verano y otoño. El animal, á fuer de inteligente y distinguido, es goloso, y se regala á satisfaccion con peras y uvas.

Desvívese por la miel y no hay colmenero, con carátula y todo, que mejor desbalije los panales.

Rasgo casacterístico de su talento. Caza todo lo léjos posible del lugar donde tiene su madriguera.

B O L S A .

—) = « —

París 11, 5'15 tarde.—4 por 100 exterior español, 66'75.

Madrid 11, 5'35 tarde.—Bolsin, últimos cambios, Madrid.—Contado, 66'15.—Fin de mes, 66'15.—Fin del próximo, 00'00.—Exterior, 66'10.—Amortizable, 83'10.—Cubas, 97'20.—Banco 417.—Barcelona.—Interior, 65'95.—Exterior, 67'40.

ESTACION METEOROLÓGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA									
Mes de Noviembre						Dia 11.			
BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA A la sombra.		DIRECCION DEL viento.		ESTADO DE LA atmósfera.		PLUVIÓMETRO en milímetros.	
Ma- ñana.	Tarde.	Má- xima.	Mí- nima.	Ma- ñana.	Tarde.	Ma- ñana.	Tarde.		
716'3	715'9	7	4	N.O.	N.O.	5 10 N	8 10 N	»	

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE DE ESPAÑA

MERCANCIAS *de gran velocidad*, llegadas el dia 11 del corriente mes á esta estacion, consignadas á los señores siguientes:

D. J. Amigo.—A. Jauriat.—R. Duch.—P. Cajal.—F. Escartin.—S. Estaún.—M. Opinel.—A. Sanz.—M. Casaus.—C. Camo.—T. Viscasillas.—F. Iglesias.—F. Villasante.—J. Abad.—Vallés.—S. Ara.—J. Seller.—B. y Sevil.—Sábado.—J. Maza.—A. Saclaun.—J. M. Aventin.—E. Róspide.—M. Soler.—R. Olivera.—Frago, varias expediciones.

MERCANCIAS *de pequeña velocidad*, llegadas el dia 11 del corriente mes á esta estacion de Huesca, consignadas á los señores siguientes:

Sr. Porta.—Edo.—Arbós.—Iglesias.—Crouzet.—Urraca.—Lorien-

te.—Jauriat.—Uzquer.—Frago.—Atarés.—Palá.—Morera.—Aperte.—
Viñuales —Fournier.—Rochelt —Lafarga.—Peliato.—Lacoste —Boj.
—Balaguer.—Artero.—Aguirre.

Telegramas.

Berlin 11.—Telegramas recibidos de San Remo acusan una gran recaída en la salud del príncipe imperial, añadiendo que el paciente ha perdido la vez por completo; la junta de médicos ha reconocido la necesidad de que la operación se verifique de un modo inmediato.

Paris 11.—Ha continuado el proceso Caffarel. El defensor de éste, es el mejor abogado de Paris. Este ha sostenido y demostrado en su informe que el general Caffarel no es un estafador sino una víctima lanzada a un proceso escandalosísimo por los enemigos del general Boulanger. Seguidamente asegura que el jefe del gobierno se ha confabulado con la prefectura con objeto de apresar en las redes que se le tendían al infortunado general. El procurador de la república ó sea el fiscal pide que para hacerse luz se abra una información sobre los sucesos. Los abogados piden que la vista se suspenda y así lo acuerda el tribunal en lo relativo al asunto Caffarel, pero continúa la vista respecto de Mme. Rattazzi y conde Andlau.

Paris 11.—Algunos periódicos dán como segura la destitución y procesamiento del prefecto de policía de Paris por las graves acusaciones que contra él resultan de la cuestión del tráfico de las condecoraciones.

Londres 11.—«The Times» dice que caso de que falleciera el emperador de Alemania, el príncipe imperial le sustituiría, pero que se encargaría de la regencia el hijo mayor del Kronprinz.

Bruselas 11.—El jefe del gobierno ha declarado en la cámara que el déficit del anterior ejercicio es de ocho millones y medio de francos y que para el ejercicio actual cerrará con un exceso de tres millones, dedicando parte de esta suma a la construcción de ferro-carriles y mejora de su material.

Seguidamente la Cámara dió un voto de gracias al ministro de Hacienda.

Madrid 11.—Ha llegado el Sr. Romero Robledo procedente de Barcelona, con su acompañamiento. En la estación le esperaban unos 700 amigos viéndose entre ellos a los Sres. López Domínguez, Linares Rivas, Conde Vich y otros.

Madrid 11.—Ha terminado la velada política celebrada en el teatro del Príncipe Alfonso en honor de Figueras. Se ha dado lectura a una importante carta del Sr. Ruiz Zorrilla en la que hace la siguiente é importante declaración: Me es indiferente

dice, que la concentracion de fuerzas republicanas se haga por medio de la union de la coalicion ó por la liga á la inglesa. Aceptaré y acataré, añade, todo movimiento de concentracion en cualquier forma que se haga pero con una condiccion precisa á saber de que lo acuerden y verifiquen la mayoría de los partidos republicanos. Seguidamente, se ha dado lectura á la carta de la minoria republicana en la que deja entender que la union de los republicanos debe hacerse dejando en libertad la manera del procedimiento. También han sido leidas cartas de los Sres. Labra, Villalba Hervás, y del jefe de los pactistas cordobeses Sr. Cola, todos adhiriéndose al pensamiento de la union republicana. Seguidamente se dió cuenta de una adhesion de 16000 federales de las tres provincias valencianas. Los discursos pronunciados han sido elocuentes y todos encomiásticos de la union republicana, siendo los oradores aclamados y muy aplaudidos. La velada terminó acordando dirigir un telegrama al Sr. Ruiz Zorrilla dándole muestra de adhesion á la política por él simbolizada. El Sr. Oreasitas, (posibilista) también se adhirió al acto y á sus acuerdos en breves y sentidas frases.

Madrid 11.—En el círculo reformista se ha celebrado junta general con objeto de oír al Sr. Romero Robledo que dará cuenta de sus impresiones del viaje recientemente hecho por Cataluña. El jefe civil del reformismo aprovechará la ocasion para combatir el artículo que contra el partido ha publicado «El Liberal».

Mañana publicará la «Gaceta» el decreto encargando del gobierno del Banco Hipotecario al Sr. D. Emilio Cánovas. Este nombramiento es interino.

M.

ANUNCIOS

AL BELLO SEXO

No comprar corsé sin venir ántes á este acreditado taller por la numerosa y distinguida clientela que le dispensa sus favores persuadida de que no se la engaña, es sabido, que mientras de esta casa gastarán uno, en cualquiera parte que os proveais saldrán defraudados vuestros deseos; para demostraros que ni en forma ni en géneros hay quien compita con los que yo confecciono, puede la persona que lo encargue estar presente mientras aquél se haga, que será de cinco á seis horas; tambien los hago cuando la persona trae lo necesario para su confeccion.

Se hace el corsé-faja higiénico para las que padecen del estómago.

Además pongo en conocimiento de las señoras que este taller no provee de este artículo á ningun comercio.

No dejar de visitar esta casa, persuadidas que una vez que useis mis corsés, por su forma, comodidad y duracion, quedareis satisfechas y en deseos de volver al

Taller de Corseteria de Encarnacion Otal

Coso alto, 52, principal, Huesca.

JOAQUIN MARTINEZ

SASTRE

COSO BAJO, 125, ZARAGOZA

EN LA ZARAGOZANA

SASTRERIA DE ANGEL BROTO

COSO ALTO, 59

se ha recibido un gran surtido de paños para trajes de caballero, alta novedad.

Felpas para bandas de capa.

Chalecos de seda y estambre en córte.

Astracanes rizados de todos colores.

Bonitas telas para trajes de niño.

Sobretodos y otros varios artículos para la próxima estacion de invierno.

Se remiten muestras á quien lo solicite.

◆◆ ENFERMEDADES VENEREAS ◆◆

Consulta todos los dias de once á tres de la tarde y de siete á nueve de la noche.—EDUARDO ROMEO, calle de Santa Catalina, núm, 14, principal, Zaragoza. 3-a

EN la confitería y cerería de Camilo Boned, Coso bajo n.º 45, sigue la venta de las peladillas anunciadas al por mayor y menor: Peladillas de almendra de primera, á 8 reales kilo.—Id. id. de segunda á 6 id. id.—Id. menudas de licor á 5 id. id.—Anises superiores á 8 id. id.

Se responde de la superioridad de los géneros de este establecimiento por ser elaborados todos en casa. 9-a

El Médico-Cirujano de Laluenca,

DON CONSTANCIO MEDIANO MORLAN, que hace algun tiempo viene dedicándose á las difíciles enfermedades y operaciones que en los ojos se practican; participa, que los dias 1.º y 15 de cada mes pasará á la ciudad de Barbacha con el objeto de visitar cuantos enfermos quieran consultarle en dicha especialidad.

Horas de visita de ONCE de la mañana á UNA de la tarde, calle Mayor, número 55, principal.

Consulta gratis á los pobres de UNA á DOS de la tarde.

Aviso á los enfermos de la vista

El **Doctor-oculista**, J. IRIBARREN, médico titular de Almudevar, tan conocido de toda la provincia por los muchos enfermos de la especialidad á que se dedica, á quienes ha visitado y operado desde hace seis años, pone en conocimiento del público que, como de costumbre, todos los dias **primero y quince** de cada mes tendrá consulta en esta ciudad en la calle del Coso alto, núm. 9, principal.

Se practican toda clase de operaciones de ojos, párpados y vías lagrimales.

Horas de consulta, de **nueve á una**.

CONSULTA GRATIS A LOS POBRES

En el establecimiento de modas LA CAMELIA, Coso alto, 9, darán detalles en todo tiempo.

ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 12, 11'00 mañana.

Al tribunal que entiende en París en el ruidoso proceso sobre tráfico inmoral de condecoraciones, hánle sido presentadas nuevas cartas que comprometen cada vez más al yerno del presidente de la República Sr. Wilson.

Los acusados de la misma causa general Caffarel y madame Limousin, han sido puestos en libertad provisional.

El príncipe imperial de Alemania llegará hoy á Berlin.-M.

Madrid 12, 12'15 mañana.

La velada que ha tenido lugar en honor á Figueras ha estado brillantísima.

En ella acordaron convocar la asamblea del partido demócrata progresista y dirigir un expresivo telegrama al señor Ruiz Zorrilla

Hoy quedarán firmados los decretos nombrando ministro de la Gobernacion al Sr. Albareda y para reemplazarle en la embajada de Paris al Sr. Leon y Castillo.-M.

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS

DE HUESCA.

SUPLEMENTO

Anoche recibimos de nuestro corresponsal de Madrid, el siguiente telegrama que por la índole del mismo hemos creído conveniente dar por suplemento con objeto de adelantar la noticia á nuestros constantes favorecedores.

Madrid 13, 5'45 tarde.

Salvador Sanchez, *Frascuero*, se halla gravísimamente herido, á consecuencia de haber sido cogido en la suerte de matar por el primer toro de la ganadería de Hernandez.

La corrida era la que daba *el gran pensamiento*.

El diestro tiene además algunas costillas fracturadas.-M.

UNIVERSITY OF CHICAGO

THE EAST ASIAN LIBRARY

1100 EAST 58TH STREET

CHICAGO, ILLINOIS 60637
U.S.A.

UNIVERSITY OF CHICAGO

CHICAGO, ILLINOIS 60637
U.S.A.

UNIVERSITY OF CHICAGO